

Monitoreo y Análisis

07/agosto/2023

SECRETARÍA

(B 362) Crece sector primario nacional y aumentan exportaciones agropecuarias a mitad de año

A mitad del año, el sector primario de la economía nacional mantiene buen rumbo, con crecimiento económico de 2.7 por ciento, exportaciones agropecuarias y pesqueras en niveles récord y el abasto oportuno de alimentos a todo el país, resaltó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. Excélsior, 2 / El Sol de México, 17 / 24 Horas, 16 / Diario Basta, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001494nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000776nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000613nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000155nc.pdf

<https://www.quadratin.com.mx/economia/crece-el-sector-primario-nacional-aumentan-exportaciones-agropecuarias/>

(B 361) Observan beneficios con el hule

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** informó que México cuenta con una superficie de alrededor de 35 mil 827 hectáreas de alto potencial de producción de la planta de hule. A través de un comunicado, la dependencia indicó que la producción de este cultivo contabilizó 89 mil 323 toneladas en 2022, con valor de producción de mil 131 millones de pesos. La **Sader** agregó que además existe más de un millón 660 mil hectáreas que cuentan con potencial medio, por lo que ampliar la superficie sembrada, en especial en la llanura costera sur del Golfo de México, representa una ventana de oportunidad. El **Heraldo de México**, 19 / 24 Horas, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000731nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000625nc.pdf

Nombres, nombres y nombres / A la vista en octubre panel de T-MEC con EU por maíz / Alberto Aguilar

Todo indica que el panel de controversia por el maíz transgénico que prohibió el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, sí avanzará por parte de EU. Economía de Raquel Buenrostro no ha logrado dar evidencias científicas del supuesto daño. Obvio no las tendrá porque no existen. Se quería involucrar a EU en una investigación conjunta, lo que fue rechazado, según denunció el polémico **Víctor Suárez de Sader**. El lapso de consultas vence en septiembre y el lío iniciaría en octubre. El **Sol de México**, 16 / El **Sol de Toluca**, 21 / La **Prensa**, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000750nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000852nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001272nc.pdf

Colaborador Invitado / Pendientes para el 2023 / Jorge Molina Larrondo

Maíz transgénico. Este 16 de agosto vence el plazo de 75 días para analizar el caso del maíz transgénico, luego de las consultas solicitadas por Estados Unidos y Canadá a principios de junio. A partir de entonces, será la prerrogativa del USTR solicitar la formación de un panel para solucionar el caso. En la declaración conjunta de la 3a Reunión de la Comisión del TMEC, el USTR insistió en incluir la frase que las disputas "deben resolverse por medio de los mecanismos del Acuerdo," para descartar cualquier arreglo que no esté contemplado en el texto negociado. El 3 agosto, Reuters publicó unas declaraciones del **subsecretario de Agricultura Víctor Suárez**, informando que Estados Unidos se había negado a participar con México en investigaciones conjuntas sobre el impacto en la salud del maíz transgénico. **El Financiero**, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001055nc.pdf

Fortalecerán cadenas productivas

El nearshoring no solo beneficiará al sector manufacturero, sino también a la producción de alimentos, aseguró Santiago José Argüello Campos, coordinador general de Agricultura de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. En el marco de la Convención AMSAC 2023, reveló los esfuerzos que la Sader está realizando para fortalecer las cadenas de producción agroalimentaria en México, los cuales tienen el objetivo principal de aumentar la competitividad en la región y reducir las importaciones. **El Financiero**, P 11

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001451nc.pdf

Usan productores cebada importada

Para la industria mexicana de cerveza, la obtención de insumos locales es fundamental para eficientar la cadena de suministros. De acuerdo con datos del Inegi, 73 por ciento de los insumos necesarios para la elaboración de cerveza son de origen nacional, lo que supera a sectores como manufactura en el que solo 42 por ciento de los materiales empleados son locales, explicó Paola Alfaro, directora de Comunicación y Responsabilidad Social de la Cámara Nacional de la Industria de la Cerveza y de la Malta (Cerveceros de México). Según **la Secretaría de Agricultura (Sader)**, en 2022, en el País se cosecharon un millón 23 mil 969 toneladas de cebada maltera por 6 mil 380 millones de pesos. **Reforma**, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001278nc.pdf

México, segundo productor mundial de chile verde

Con una producción de tres millones 112 mil toneladas, México se colocó como el segundo productor mundial de chile verde, símbolo de identidad para la población. De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, en 2022 se sembraron 158 mil 237 hectáreas que generaron un valor de producción de 36 mil 585 millones de pesos. Este cultivo se produce en las 32 entidades del país, de las cuales Chihuahua lidera la lista con 640 mil toneladas,

seguirlo de Sinaloa, con 598 mil toneladas; Zacatecas, 409 mil toneladas; San Luis Potosí, 333 mil toneladas; y Jalisco con 201 mil toneladas. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000589nc.pdf

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

ACUERDO por el que se establece el formato de informe sobre cualquier interacción con mamíferos marinos y/o pérdida y/o extravío de artes de pesca durante las actividades de pesca en aguas de jurisdicción federal de los Estados Unidos Mexicanos, exceptuando el Norte del Golfo de California.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5697713&fecha=07/08/2023#gsc.tab=0

DECLARATORIA de dominio público de las variedades vegetales protegidas con los títulos de obtentor 0211, 0409, 0410, 0411 y 0412.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5697714&fecha=07/08/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Formalizarán hasta 50,000 trabajadores aguacateros

Autoridades laborales y el gobierno del estado de Michoacán presentaron la ruta que deberán seguir para formalizar a los trabajadores del sector aguacatero. A partir de la reforma laboral en materia de subcontratación de 2021 se prohibió a las empresas subcontratar trabajadores en labores consideradas como esenciales de su giro, como sucede en el caso del campo con los cortadores. **El Economista, 34**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001331nc.pdf

Enfocan estrategias hacia el ahorro de agua

Grupos cerveceros en el País han dirigido sus esfuerzos a reducir el consumo de agua y aprovecharla al máximo, al ser un insumo vital para la producción de la bebida. Entre 2012 y 2022, la cervecera redujo 28.8 por ciento el uso de agua para su operación. Además, el año pasado, disminuyó 36 por ciento la cantidad de agua utilizada en el campo, a través de tecnificación de riego, capacitación y financiamiento para los agricultores. **Reforma, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001292nc.pdf

ICA por dejar la BMV, asamblea el 18 de agosto y el gran fraude con aval de SHCP-CNBV

Todo indica que el panel de controversia por el maíz transgénico que prohibió el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, sí avanzará por parte de EU. Economía de Raquel Buenrostro no ha logrado dar evidencias científicas del supuesto daño. **La Prensa, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001272nc.pdf

Columnas Económicas / Capitanas / Redacción

De Brasil a México. La Embajada de Brasil, a cargo de Fernando Coimbra, realiza hoy la primera edición del Día de la Innovación Brasil-México. El objetivo es ofrecer un espacio de acercamiento a los ecosistemas de innovación de ambos países, compartir experiencias de emprendimiento e identificar oportunidades, especialmente para los sectores fintech, agritech y foodtech. Además, se prevé durante el evento el lanzamiento del programa Incubación Brasil-México, orientado a startups agritech. Entre los participantes destacan funcionarios del Gobierno brasileño, Lina Pohl, representante de la FAO en México; Luis Haro, presidente del Consejo Nacional Agropecuario de México; Alexandre Tombini, representante en jefe del Banco de Pagos Internacionales para las Américas, así como diversos directores de fintechs y startups. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001167nc.pdf

Reporte económico / Finanzas públicas al primer semestre de 2023 / David Márquez Ayala

Con las estimaciones más recientes de Hacienda (Pre criterios de Política Económica) se prevé que este año los ingresos totales del sector público representarán 22.8% del PIB, porcentaje igual a 2020 e inferior a 2021 (23.1) y 2022 (23.2). A tal baja respecto al PIB concurren dos factores principales: un PIB más vigoroso de lo esperado, y unos ingresos reales que al cierre del semestre son menores a lo presupuestado: el ingreso presupuestario semestral fue de 3.465 billones de pesos, -5.2% inferior a lo programado, y de éste, el ingreso petrolero es -220 mil millones (-31.4%) inferior, y los ingresos tributarios -90 mil millones (-3.8%). En el Desarrollo Económico, en Agropecuario, silvicultura, pesca y caza, se presupuestó 3,976, y se ha ejercido 9,098m, una variación de 114.7%. **La Jornada, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000920nc.pdf

Migrantes Canadá

En lo que va de 2023, 24,772 jornaleros agrícolas se sumaron al Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales México-Canadá (PTAT). El programa está a cargo de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), la cual la semana pasada despidió a 90 trabajadores en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). El PTAT es un modelo de cooperación bilateral entre nuestro país y el gobierno canadiense para mantener un flujo migratorio de trabajadores de manera circular, regular, ordenada y segura. **Reporte Índigo Cinco Días, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000705nc.pdf

Brújula del cambio / Buen desempeño de la economía mexicana, 3.6% anual en el primer semestre / Rafael Abascal y Macías

Los sectores Las actividades terciarias, que incluyen los servicios y el comercio, son las que reflejaron un mayor dinamismo, con un crecimiento de 4.1% anual en el semestre, que son el principal motor; el PIB de las actividades secundarias o industriales avanzó 2.5% que mostró un menor dinamismo y el de las primarias, referente al sector agropecuario, cuyo comportamiento es más volátil, se expandió en 2.7%; que son buenas noticias el repunte de 3.6% anual sería el más elevado para un periodo similar desde 2012, sin incluir el rebote del 2021 tras la pandemia, según cifras desestacionalizadas. **El Independiente, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000419nc.pdf

Cuentas y cuántos / Cómo salir del estancamiento económico en Edomex / Joaquín Vela González

Vivir en el estancamiento durante largo rato. Cómo sobrevives y cómo se supera esta fase ¿Cómo logró subsistir la actividad agropecuaria en el EdoMex, con un crecimiento menor a medio punto, entre 2008 al 2020?. Particularmente el sector de campesinos de subsistencia, aquellos que laboran la tierra, para comer de ahí a lo largo del año. Como el crecimiento fue mínimo, seguramente sobreviven con los recursos de las remesas y/o los programas federales (Procampo, Progresá y/o sus variantes, y en los últimos años los apoyos que les proporciona el Gobierno Obradorista. Condición diferente tuvieron los sectores de producción agropecuaria para la exportación, que cuentan con mayor y mejor infraestructura, como los floricultores, los productores de aguacate del sur del estado y algunos sectores de la ganadería. **La Calle, Edomex, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000312nc.pdf

Pulso CDMX / Campo urbano / Aurelien Guilabert

Entre las consecuencias directas de esta crisis climática es la pérdida de los suelos vivos. Es decir que los suelos son cada vez más pobres para la producción de alimentos y cada vez más contaminados sin que haya alguna política o acción pública contundente al respecto. En la Ciudad de México el Huerto Roma Verde es un espacio comunitario y un laboratorio biosocial permanente que propone e impulsa soluciones concretas y accesibles para responder con eficacia a la crisis socioambiental. Reconocido en el ámbito nacional y mundial por su talento colectivo, el Huerto lanzó hace unas semanas "Campo urbano", una iniciativa de abasto agroecológico, conectando a la población urbana con la población agrícola de la Cuenca del Valle de México y sus alrededores. **El Sol de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000805nc.pdf

Convoca UNAM a participar en Incubadora de Talento Hídrico, para identificar líderes en innovación, creatividad y emprendimiento

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) presentó a la comunidad universitaria la convocatoria de la nueva incubadora de Talento Hídrico InnoDrop, que busca identificar líderes mexicanos en innovación, creatividad y espíritu de emprendimiento, para encarar mejor la crisis hídrica que afecta a diferentes partes del país. La convocatoria es organizada en conjunto con Grupo Modelo y el Centro Regional de Seguridad Hídrica bajo los auspicios de la Organización de Naciones Unidas para la Educación, Ciencia y Cultura (UNESCO). Más del 50% de nuestros ríos y corrientes naturales están contaminados; y en la agricultura nuestra eficacia alcanza cerca del 40 por ciento. **La Crónica, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_07082023/07082023000092nc.pdf

Póker político / Matías Pascal

Actualmente Tláhuac se conforma con más de 80 colonias, conformando el territorio que hoy conocemos y colinda con Iztapalapa, con el municipio de Chalco del Estado de México, con Xochimilco y con Milpa Alta. La región destaca por sus paisajes y por albergar el Bosque de Tláhuac. Tláhuac aporta más de 90% de la producción de brócoli de la capital. La cosecha de maíz en Tláhuac representa aproximadamente la tercera parte del volumen total que se produce en la Ciudad de México. Otros cultivos importantes para la agricultura en la demarcación son la alfalfa, frijol, avena y algunos frutales como pera, manzana, y los higos. **Unomásuno, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_07082023/07082023000056nc.pdf

Lago de Pátzcuaro, en lenta agonía

El nivel de agua en el lago de Pátzcuaro disminuye a pasos agigantados. Hay partes de ese manto acuífero en el que sólo existen charcos de no más de 20 centímetros de profundidad; para los lugareños, el lago ya está en agonía. Las principales causas son el saqueo irracional e ilegal del agua para la producción de aguacate y berries, así como la tala inmoderada y clandestina de los bosques, además de las disminuidas precipitaciones pluviales de los últimos años. **El Universal, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_07082023/070820230001141nc.pdf

Enseñan a fabricar cerveza artesanal

Pocos lugares en México enseñan el arte de hacer cerveza artesanal, pero hay cursos y talleres diseñados para los amantes de esta bebida José Guerrero, químico de profesión, inició con "Escuela de Cerveceros" en 2020, en plena pandemia, y hasta ahora unas mil 300 personas han pasado por sus aulas virtuales. **Reforma, P 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_07082023/070820230001273nc.pdf

El consumo de cerveza se reconfigura

La industria cervecera sigue enfrentando retos, los principales son: los cambios de hábitos de los consumidores y la inflación, que ha hecho que los compradores analicen más sus gastos, principalmente cuando se trata de ir a tomar una copa al bar. **Excélsior**, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001399nc.pdf

Vocea pensiones Adán en Edomex

En Tepetzotlán, fue don Bruno quien le contestó a López Hernández frente a los demás simpatizantes. "A partir de enero, la pensión universal para los adultos mayores aumenta 25 por ciento. ¡Va a ser de 6 mil pesos! Ya vieron que sí se puede, y que amor con amor se paga", exclamó la "corcholata". En este municipio, el catálogo a presumir, aunque ya no esté dentro del Gobierno federal, se extendió a la beca Benito Juárez, a la pensión para personas con discapacidad y a la entrega de fertilizantes a agricultores. **Reforma**, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001280nc.pdf

GANADERÍA

Justa medianía / Por nuestros bosques / David E. León Romero

Con base en cifras de la ONU, son 2 mil millones de personas que dependen de la leña de los bosques para cocinar sus alimentos y elevar la temperatura de sus viviendas y son los bosques su medio de vida. Pero son uno de los elementos más valiosos para contrarrestar el cambio climático, favoreciendo la calidad del aire, el suelo y el agua. La deforestación que México y el mundo sufren, debe ser un llamado a la acción. La industria ganadera es de los actores que mayor responsabilidad tienen y mayor número de acciones podrían emprender. Las actividades de crianza y pastoreo de ganado han provocado la degradación de una cantidad de hectáreas de suelo forestal. Detrás de la industria ganadera, afectaciones de gran magnitud son provocadas por actividades agrícolas, tala de bosques para generar cultivos principalmente de caña, palma de aceite, aguacate y soya. **La Razón de México**, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001112nc.pdf

ENFERMEDADES / PLAGAS

Plagas arrasa plantíos de naranja en norte de Veracruz

Los campos de naranja del norte de Veracruz -principal productor de cítricos en México- están devastados por el dragón amarillo, plaga más nociva y destructiva para estos cultivos, se ha propagado sin control por los plantíos. Las huellas de su expansión son evidentes: árboles secos, hojas con motas de color amarillo, frutos de forma irregular y sin sabor. Autoridades y asociaciones de productores estiman que la bacteria ha enfermado 70% de las 171 mil hectáreas de naranja que hay en la entidad y ha provocado una caída histórica de la producción

anual de Veracruz, que hasta 2022 era de 2 millones 500 mil toneladas. Las pérdidas económicas ya se estiman en 16 mil millones de pesos. *La Jornada*, 36

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000824nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Precios mundiales de los alimentos repuntan 1.3% en el mes de julio

El índice de precios de los alimentos de la FAO aumentó en julio 1,37% por arriba de lo registrado el mes previo. El precio de los aceites vegetales incrementaron 1 2.1%, el primer aumento en ocho meses, impulsado por cotizaciones mundiales más altas de los aceites de girasol, palma y saya. *El Economista*, 2 / *EL Economista*, P40

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001343nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001400nc.pdf

ALIMENTACIÓN

México es de los 20 países donde más comida se tira: ONU

México integra el top 20 de los países que más comida desperdicia en el mundo, con un promedio per cápita anual de 94 kilos, esto es 27 por ciento más del promedio global, que es de 74 kilos, según el reporte 'Programa para el medio ambiente' de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Este problema orilló a que emprendedores y empresas crearan aplicaciones que buscan combatir el desperdicio como Cheaf, SuperCook y PepsiCo. *El Financiero*, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001510nc.pdf

5 millones de hogares, con difícil acceso a alimentos

En México, 41% de los hogares experimentaron dificultad para satisfacer sus necesidades alimentarias, principalmente debido al encarecimiento de la comida en 2022, revela la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares. Ello significa que 15.4 millones de hogares enfrentaron esa problemática, menos que los 18.6 millones reportados en 2020 en plena pandemia, y también por debajo de los 16 millones de 2018, según datos del Inegi publicados el 26 de julio. *El Universal*, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001480nc.pdf

La inflación se está enfriando; alimentos podrían empeorar

La inflación se ha enfriado en muchos países, pero en la mayoría de ellos la inflación de los alimentos sigue desenfrenada y hay razones para temer que pueda acelerarse. Es probable que una combinación de exportaciones trastocadas, un clima inusualmente caluroso y el

continuo castigo de Rusia a Ucrania, uno de los mayores productores de granos del mundo, agregue un nuevo impulso a la principal fuente de inflación mundial. Los precios de los alimentos en el Reino Unido aumentaron 17.4% en el año a junio, mientras que los precios.

Reforma, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001241nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Abastecimiento de agua per cápita alcanza el peor nivel desde 1996

Hace 27 años cada mexicano recibía 348 litros al día; en 2020 fueron 240. De las 32 entidades del país, 25 registraron bajas entre 50 y 1% si se comparan los datos de 2020 con 1996; en 6 incrementaron. Juan Bustamante, presidente de la Asociación Mexicana para la Correcta Hidratación Agua, explicó que la baja en el suministro del líquido para consumo humano tiene causas que van desde temas demográficos y agricultura, hasta el déficit de lluvia. Respecto a los estados que registraron alzas desde los noventa, estas entidades (Guerrero; Colima; Durango; Coahuila; Sinaloa y Baja California Sur) tuvieron un boom en el tema agropecuario; tecnificaron el riego y esto aportó que el agua se dirija a zonas donde se requiere. *El Economista*, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001174nc.pdf

Opinión, Articulistas / Cambio climático y crisis alimentaria / José Murat

La semana pasada trascendieron tres datos graves, más allá de las coyunturas políticas y las controversias de grupo a corto plazo: la aceleración del ritmo de deshielo en el polo norte, el aumento promedio de la temperatura del mar y el impacto del propio cambio climático en la producción agropecuaria del mundo, con acento en el sur del país, lo que podría traducirse más adelante en una crisis alimentaria, de no implementarse las medidas de contención pertinentes. *La Jornada*, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000883nc.pdf

Política Ambiental / Ing. Luis Eduardo Mejía Pedrero

La canícula comienza unas semanas después del solsticio de verano, el cual ocurre el día 21 de junio. La canícula puede traer consigo condiciones climáticas adversas, como sequías y olas de calor, que pueden tener impactos en la agricultura, el suministro de agua y la salud pública. *El Valle, Edomex*, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000264nc.pdf

Con el mínimo, superan norma internacional

Oaxaca fue el estado que ocupaba, hasta 2020, el primer lugar entre las entidades con menor abasto promedio de agua, al día, otorgado a la población, pues registró apenas 107 litros, según datos del Sistema Nacional de Información Ambiental y de Recursos Naturales, En segundo lugar, se ubicó Hidalgo con 121 litros; mientras que Chiapas estuvo en el tercer lugar con 134; Puebla con 148 y Tlaxcala que reportó 150 litros, ocuparon el cuarto y quinto lugar respectivamente. *El Economista*, 47

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001430nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Botan al Tribunal por irse de viaje

En año de arranque de las elecciones y en discusiones coyunturales sobre posibles actos anticipados de campaña e intromisión de autoridades en la vida de los partidos, los Magistrados del Tribunal Electoral se han ausentado de las sesiones para viajar al extranjero. Mónica Soto Fregoso y José Luis Vargas encabezan la lista de más faltas a las sesiones y más viajes a destinos europeos y ciudades de Estados Unidos, principalmente. En sus ausencias han sido votados asuntos clave, como la revocación de los lineamientos con los que el INE buscaba frenar la intromisión de funcionarios en asuntos electorales para garantizar la equidad en la contienda y la imparcialidad en el uso de los recursos públicos, conforme lo establece el Artículo 134 constitucional. *Reforma*, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001145nc.pdf

Se cometieron 340 mil delitos en cárceles en 2022

En las cárceles federales y estatales del país se cometieron 340 mil 863 delitos en 2022 por personas privadas de la libertad o internadas, según revela el Censo Nacional del Sistema Penitenciario Federal y Estatal 2023 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con el censo, en comparación con 2021 el total de los delitos cometidos por la población privada de la libertad o internada disminuyó 0.4% en 2022. *El Universal*, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023001462nc.pdf

Niega Alicia Bárcena que México sea gestor migratorio de EU

Alicia Bárcena, la nueva responsable de la política exterior, niega enfáticamente que México esté convertido en el gestor de las políticas migratorias de Estados Unidos. En su primera entrevista como canciller, admite sin rodeos que los retos de la migración no están resueltos; algunos avances se han tenido, conviene. *La Jornada*, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000804nc.pdf

Nieto: la lucha anticorrupción se estancó con Pablo Gómez

Santiago Nieto ha estado en la lucha anticorrupción desde el sexenio pasado, del cual salió cuando era fiscal electoral Opina que ese combate se ha estancado a pesar de que comenzó bien en el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y acusa que Pablo Gómez, quien lo sucedió al frente de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), ve más a ésta como un órgano político. Además, afirma que en el caso Odebrecht solo queda por llegar a dos eslabones: Luis Videgaray y Enrique Peña Nieto, quienes eran los jefes de Emilio Lozoya, el encarcelado ex director de Pemex Sobre la actual contienda interna de Morena, guarda las formas por las limitaciones legales pero deja en claro que su corcholata es Marcelo Ebrard.

Milenio Diario, P.p. 1, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000349nc.pdf

POLÍTICAS

Propone Monreal recuperar programas del campo para mejor desarrollo de comunidades

En Tláhuac, productor de más de 90% de la producción de brócoli de la capital, Ricardo Monreal se comprometió a rescatar los programas del campo para el progreso de las familias. Bajo su lema de "el campo no es problema es solución", el aspirante a coordinador nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación sostuvo que Morena debe seguir en el poder para que las familias sigan beneficiándose con los programas sociales. **Diario Amanecer, EdoMex, 15 / Unomásuno, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000172nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_07082023/07082023000055nc.pdf